

Más de 60.000 científicos y técnicos han recurrido ya al autoempleo

La precarización se dispara entre los autónomos universitarios y profesionales

ROSA SALVADOR
Barcelona

El autoempleo se ha convertido en el recurso de 62.000 profesionales cualificados para sobrevivir a la crisis, según datos presentados ayer por la Asociación de Trabajadores Autónomos (ATA). En los últimos cuatro años, la afiliación masiva de profesionales científicos y técnicos (24.944), profesionales sanitarios (12.440), docentes (6.604), profesionales de la comunicación y la información (5.915) y

profesionales de la administración de empresas (5.281) ha permitido incrementar el número de autónomos en España, compensando la caída del empleo sufrido en los nichos tradicionales del empleo autónomo como la agricultura, los transportes, la construcción, la industria y la hostelería (que han perdido conjuntamente 55.778 afiliados).

Según el informe presentado ayer, este cambio en el perfil del trabajador autónomo ha llevado también a una mayor feminiza-

ción del colectivo: del 2011 al 2015 en España ha aumentado en 13.115 el número de personas que cotizan al régimen de Autónomos de la Seguridad Social, pero hay 14.983 hombres menos y 28.098 mujeres más que hace cuatro años. El sector está creciendo también por el aumento de cotizantes extranjeros, que han aumentado un 22% en cuatro años, con 30.058 cotizantes más, y ya llegan a 167.852 personas, mientras se han reducido los autónomos con nacionalidad española. Según los datos presentados por

la asociación, la crisis ha incrementado la precariedad del colectivo autónomo: el 33% de los autónomos lleva menos de tres años de antigüedad como profesional independiente, y el 16% menos de un año. Esa situación se refleja en las bases de cotización: el 86,3% de los autónomos cotizan por la base mínima (884 euros al mes), mientras que sólo el 0,8% del colectivo lo hace por al menos tres veces esta cifra. Esto provoca un problema crónico de insuficiencia de las pensiones en el colectivo: la pen-

sión de jubilación de quien haya cotizado toda su vida por este mínimo sería de 14 pagas de 760 euros al mes.

Según el informe, el número de trabajadores autónomos personas físicas alcanza los 1,96 millones, que son el 62% del total de afiliados al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA), mientras otros 1,20 millones son autónomos que dirigen pequeñas sociedades mercantiles, como sociedades limitadas o cooperativas. En total, los afiliados al RETA se han incrementado en el periodo en 96.113 personas.

Por ello, Lorenzo Amor, presidente de ATA, destacó que los autónomos son "los grandes protagonistas de la creación de empleo": mientras la Seguridad Social ha perdido 40.000 afiliados en la legislatura, los autónomos han crecido y han creado además empleo por cuenta ajena al contratar 142.504 asalariados.●